
坐坐上上青青荣荣城城铁铁
去去北北京京看看演演出出方方便便多多了了
便利交通改变市民观念，给本地剧院发展带来新机遇

“青荣城际铁路开通后，从行业发展
上来说也是喜忧参半。”烟台大剧院总经
理贺文说，城际铁路开通后带来便利的
同时也将带来竞争的压力，烟台市民可
以乘上便捷的动车去北京等大城市欣赏
更为丰富的文化产品，这样就会导致观
众的流失。

“观众的流失，是我们对于城际铁路
开通后一直在担忧的问题。”贺文说，“目
前烟台就有一部分市民坐飞机到北京看
一些国际知名的演出，将来城铁开通后，

烟台市民可以选择到周边城市去观看文
化演出，这部分群体将会是一个增长的
趋势。”

“同时，城际铁路的开通，将使得烟
台周边县市区的市民来烟台欣赏文化演
出变得更加方便，会形成新增的观众群
体。”贺文说。

那么流失的观众多？还是新增的观
众多？“现在还无法来考量，但是从总体
上来说，文化演出的核心观众整体数量
将呈现增长的趋势。”贺文说。

观众面临流失，但核心观众整体数量将增加

“从演出的引进成本来看，城际铁路
的开通将小幅度地降低引进的成本。”贺
文说，他们会从青岛、济南等地接送演出
团体，城铁开通这部分成本将会降低。

“城铁开通对于我们剧院最关键的是，将
保证在极端特殊情况下演出的准时。”贺
文说。

贺文说，前段时间烟台大剧院有个
儿童剧演出，本来预定的演出时间是下
午2点，因为演员乘坐大巴车在高速路上
遇到连环车祸导致堵车，演出不得不推

迟到下午4点才开始。“城际铁路开通后，
这些问题会得到解决。”贺文说。

此外，城铁也将改变烟台市民观看
演出的习惯，城铁的到来将使得周末短
程旅游增加，更多市民周末的活动半径
将不再只限于胶东半岛。

“目前上海已经开始显现这种变化，
以往观众大多选择在周末观看演出，城
铁的到来让更多市民选择周末出去游
玩，将观看演出的时间放到周一到周四
之间。”贺文说。

演出引进成本将降低，演出也会更准时

本报记者 蒋大伟

青荣城际铁路将于本
月28日开通，届时烟台市

民外出和外地人到烟台都将变得更
加便利。

12日，在本报主办的同城梦———
大胶东城铁经济发展论坛上，烟台大
剧院总经理贺文在谈及城铁对烟台
发展的影响时提到，城铁将改变大众
的娱乐消费理念，推动当地特色文化
演出的发展，市民可以更为便利地享
受到大城市的文化大餐，同时不能否
认的是，本地剧院也将面临观众流失
等问题。

戏曲类演出增多，甚至将形成专业剧场

青荣城际铁路的开通不仅将对烟
台市民的交通出行产生历史性的变化，
同时也将改变烟台市民的观念。

“可以预见随着城际铁路的开通，会
对大众娱乐消费理念产生本质性改变，
城际铁路会让烟台这样的旅游城市变得
更加火热，本地的旅游演出将兴起，尤其
是专门针对旅游团体和个人推出的带有
当地特色的旅游演出。”烟台大剧院总经

理贺文说。
烟台城市环境优美，随着城际铁路

带来的交通便利，逐步地会成为很多外
地市民退休养老的首选地，随之配套的
医疗保健、房产等的发展将会兴起。

“文化角度发展方面，随着年长者的
增多，会使得各类戏曲类演出增多，甚至
会形成专业的戏曲剧场，很多大城市都
有类似的剧场。”贺文说。

“到时候烟台的游客人数肯定会有大
的增长。”说起青荣城际铁路即将开通，烟
台市旅游饭店协会副会长马千信兴奋地
说，随着烟台迎来动车时代，也将给烟台
旅游带来更多的人气。

马千信说，烟台有不少旅游景区，旅
游业一直都发展得不错。但烟台旅游也明
显存在短板，处于胶东半岛，交通相对来
说是一个很大的制约。如果进出烟台更加
方便，相信有更多的人会来烟台体验仙境
海岸的魅力。

“此外对夜间消费也是一个带动。”马
千信说，随着更多的客人涌入烟台，势必
将带动夜间消费。比起一些不夜城来说，
烟台夜间消费一直缺乏活力，市民晚上的
娱乐休闲生活比较缺乏。

在马千信看来，城铁开通，市民的活
动半径进一步扩大，青烟威三地将更加趋
于同城化，烟台市民可以去青岛和威海，
体验另外一种城市风情。“到时候，烟台当
地的旅游业将更加繁荣。作为宜居城市，
烟台的碧海蓝天也将吸引更多的人来烟
旅游。”

城铁带来人气

将拉动烟台夜间消费

本报记者 王永军

随着青荣城际铁路
的开通，烟台旅游业也

将得到更大的发展。交通的便捷带来
更多的游客，但也给烟台的旅游人带
来新的思考。只有提供多元化的产品
和更好的服务，抱团发展，才能带动
更多的游客来烟消费。

饭饭店店““抱抱团团””做做特特色色
让让游游客客来来了了烟烟台台不不想想走走
青荣城铁开通给旅游业带来商机，也带来思考

“港城的客房产品同质化现象比较
突出。”马千信说，城铁其实也带来了
更多的思考。面对可能存在的商机，饭
店也得从自身发现问题，为游客提供
更好的服务。

马千信介绍，全市同等级的饭店，
不论是客房还是餐饮，几乎百店一面，
缺乏自己的特色，很难给人留下深刻
的印象。所以饭店要想有一个好的发
展，必须做出改变。

“开发多元化客房产品，形成差异
化竞争。”马千信说，协会一直在做这
方面的努力，引导会员单位根据自己

的情况，做出适当的调整。比如现在出
现的一些产权式酒店和公寓式酒店在
未来就可能有比较好的市场。

马千信认为，烟台作为海滨城市，
有自己独特的优势。在未来可以吸引
更多的人来烟台度假，所以在饭店等
环节上，一定要有自己的特色。

“拿餐饮来说，烟台是著名的鲁菜
之乡，在这块上大有文章可做。”马千
信说，城际铁路沿线的饭店完全可以
合作共赢，把彼此的特色物产更好地
呈现到当地市民手中，给市民带来更
多的便利。

饭店不能“百店一面”，做出特色才能留住客

“饭店和饭店之间形成营销联盟，提
升烟台旅游整体形象。”马千信说，要想
吸引更多的人过来，就需要把烟台推
介出去，需要所有饭店共同努力，提升
烟台的整体城市形象。

在他看来，所有的饭店可以在营
销方面形成一个联盟。集中所有饭店
的人力优势，共同做这件事，“捆在一
起，集中力量取得的效果肯定比单打
独斗要好很多。”马千信说，以前都说
同行是冤家，其实合作才能产生更好

的效果。
“在服务方面也要更加人性化。”

马千信说，比如在他担任总经理的凤
凰山宾馆，离城铁烟台南站特别近，以
后可以给客人提供接站服务，让客人
一下火车，就能快速地到达宾馆，省去
人生地不熟的麻烦。

马千信说，以前有种说法是爱在
烟台，难以离开，他希望以后是爱在烟
台，不想离开，用细心的服务使外地游
客待在烟台不想走。

以前同行是冤家，现在抱团才能共赢

烟台大剧院总经理贺文在论坛上发
言。 本报记者 韩逸 摄

烟台市旅游饭店协会副会长马千信
说起城铁开通将给旅游业带来人气时，
脸上露出笑容。 本报记者 韩逸 摄
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